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瑞钼特的高端医疗 CT、PET-CT、RT 用

X 射线准直器打破了国际巨头及高端影

像CT设备企业在此领域内的技术垄断。

除此之外，各新落户项目也富含着创

新基因和广阔的发展前景。落户经开区

西区的华道生物，其细胞免疫治疗全产业

链关键技术自主创新项目，将全面攻克细

胞治疗全产业链“卡脖子”关键技术，实现

我国首个全自主知识产权化 CAR-T 疗

法领域 CDMO 新模式产业化落地，将让

CAR-T细胞药物成为老百姓可治得起的

“亲民药”、医保可支付得起的“平价药”。

就在不久前，工信部公布的第三批专

精特新“小巨人”企业名单中，松江有 4家

生物医药企业榜上有名，占了松江上榜企

业的六分之一。目前，松江生物医药企业

中，有“专精特新”企业 48家（其中国家专

精特新“小巨人”6家）、总部企业 7家、高

新技术企业 82 家、市科技小巨人企业 19
家、企业技术中心29家（其中国家级1家、

市级2家、区级26家）、外资研发中心3家、

市级企业工程技术研究中心两家。

营商环境一流
“我们是同长三角G60科创走廊共同

成长起来的。从 2017年入驻临港松江科

技城，整个搬迁过程全部由园区对接安

排，我没有操半点心。入驻之后，我更是

切身体会到什么是‘店小二’式贴心服务，

区委、区政府给予了我们大量的政策支

持，每次举办大型会议，园区也都无偿提

供会议室，还为院士提供车辆接送。在我

们还没有盈利的时候，这种种举动都让我

们倍感温暖。”回忆企业在松发展历程，大

专家 .COM董事长兼CEO姚娟娟满是欣

慰和感动。

在企业发展的关键时期，正是有了松

江优质的营商环境和对产业的大力扶持，

才让姚娟娟和团队得以心无旁骛地投入

大专家 .COM平台的完善中，最终打造出

了国内首家专注于医学传承教育的互联

网平台，以“互联网+医疗服务”的模式，帮

助群众精准寻医、精准对接、精准治疗以

及精准支付，并助力国家医改分级诊疗政

策在全国各地的落地实施。

类似的例子还有很多。实际上，为了

支持产业发展，松江密集出台了《松江区

关于加快 G60 科创走廊产业发展的若干

政策规定》《松江区总部经济企业发展专

项支持实施细则》《松江区关于加快推进

G60 科创走廊高新技术企业发展的若干

政策》等各种利好政策，打造一流营商环

境。今年 3 月，松江发布了《关于加快松

江区生物医药产业高质量集聚发展的若

干政策规定》，从产业高质量集聚发展、产

业自主创新与转化、营造良好的产业发展

环境等三个方面，对松江生物医药产业发

展予以专项支持，也更加坚定了生物医药

企业在松发展的信心。

“自2016年起，公司得到了松江区委、

区政府的大力支持，累计获得松江产业化

补助近1000万元，为公司在生物医药产业

的跃升提供了强有力的发展动力。”上海

昊海生物科技股份有限公司执行董事兼

总经理吴剑英对此也感触颇深。目前，昊

海生科国际医药研发及产业化项目正在

如火如荼建设中。“昊海生物将继续扎根

松江，依靠科技创新打造企业新引擎，为

推动松江生物医药产业创新发展贡献力

量。”吴剑英说。

“松江是一片造梦、圆梦的沃土，我们

在这里把中国人自己发现的肿瘤标志物

变成了一个个世界领先的分子诊断产品，

也诞生了松江第一家第三方医检所。相

信随着长三角G60科创走廊的持续腾飞，

顿慧医疗和松江还会共同创作出更为精

彩的故事。”上海顿慧医疗科技发展有限

公司董事长温冬也信心满满。

记者从区经委了解到，“十四五”期

间，松江处于加快构建与完善先进制造业

产业生态系统的关键阶段，将打造若干个

千亿级、百亿级产业集群，其中便包括生

物医药千亿级产业集群。未来，将聚集人

才、资本、技术等发展要素，增强产业链供

应链自主可控能力，以生物技术药物、医

疗现代装备制造为核心主导领域，着力打

造“生物医药制造业航母式集聚区”和“医

疗器械制造业创新示范基地”。

要配合做好市委环保督察

“回头看”工作，全面推进经

济社会高质量绿色发展。

要擦亮全国文明城区“金字

招牌”，补齐短板，建立健全

长效机制。要精心筹备松

江区第六次党代会及明年

区“两会”召开，确保全区经

济社会稳定有序。

会上，观看了《上海市

生态环境警示片》，区委常

委、副区长王玮华总结了前

三季度工作并部署了第四

季度工作。

区 领 导 时 建 英 、陈 晓

军、周诚、杨飞云、许复新、

钱秋萍、朱明林、杨剑、顾洁

燕、刘福升、肖镛、赵宏卫、

金冬云、张铮、倪峰、孙伟、

张磊等参加。

会议以视频形式召开，

区科委、区交通委、区财政

局、区科创办、松江海关、区

新城办作了交流发言，经开

区、各街镇作了表态发言。
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打造千亿级生物医药产业“航母”
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